

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan rumusan masalah, hasil penelitian dan pembahasan yang dilakukan oleh peneliti maka dapat disimpulkan Peran Badan Usaha Milik Desa (BUMDES) Dalam Pengelolaan Instalasi Air Bersih Untuk masyarakat Desa Jetak Kecamatan sukapura Kabupaten Probolinggo sudah cukup baik. Dalam pelaksanaannya BUMDES langsung melibatkan masyarakat di semua tahap pembangunan, baik didalam perencanaan, pelaksanaan, pengawasan maupun evaluasi. Keterlibatan masyarakat merupakan wujud komitmen desa dan masyarakat untuk berpartisipasi penuh di dalam pengelolaan air bersih di desa.

Dilihat dari pengelolaan sumber mata air yang diambil dari perbukitan di gunung bromo telah memberikan manfaat yang sangat besar bagi masyarakat terhadap pemenuhan kebutuhan air bersih, sehingga masyarakat mampu menikmati air bersih untuk kegiatan rumah tangga sehari-hari. Sebelum adanya BUMDES air bersih ini masyarakat sering mengalami krisis air bersih pada musim kemarau, krisis air bersih ini menimbulkan keprihatinan pemerintah desa. Tetapi dengan adanya BUMDES ini dapat mengatasi persoalan pengelolaan air bersih untuk masyarakat.

BUMDES sebagai pengelola air bersih sudah terlaksana yaitu:

1. Peranan Nyata yang telah dilakukan oleh BUMDES dengan memobilisasi masyarakat agar berpartisipasi dalam pengelolaan dan perawatan instalasi air bersih dan sudah terlaksana.

2. Peranan yang dianjurkan yaitu BUMDES dapat mengatasi kebutuhan air bersih di Desa Jetak
3. Konflik peranan kadang ada ketidak pahaman atas pelaksanaan pengelolaan dan perawatan instalasi air bersih antara BUMDES dengan masyarakat tetapi konflik tersebut dapat diselesaikan dengan persuasi.

B. Saran

Berdasarkan temuan hasil kesimpulan, ada beberapa saran yang direkomendasikan oleh peneliti yaitu:

1) Bagi Pemerintah

Badan Usaha Milik Desa (BUMDES) diharapkan dapat meningkatkan kegiatan yang dilakukan oleh masyarakat untuk mengembangkan dan menjalankan prinsip dan kebijakan dalam membangun dan mengembangkan BUMDES untuk kepentingan masyarakat.

2) Bagi Masyarakat

Jangan menyangkutpautkan antara kepentingan pribadi dan kelompok dalam menjalankan kebijakan Badan Usaha Milik Desa (BUMDES) serta tetap menjaga komunikasi yang baik dan menjaga kepercayaan serta meningkatkan kerjasama yang baik dengan Pemerintah Desa.

3) Bagi Peneliti Selanjutnya

Diharapkan agar peneliti yang berminat meneliti tentang Peranan Badan Usaha Milik Desa (BUMDES) di Desa, penulis skripsi berharap semoga memberikan manfaat bagi peneliti lainnya serta dapat memperbaikinya dan menyempurnakan hal tersebut.